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Halke und Umgegend

Halle 5 Oktober
Aus der Handelskammer

Jn ihren ſtatiſtiſchen Mitteilungen bringt die Handels
kammer zu Halle diejenigen Zablenangaben zur Veröffentlichung
die früher als beſonderer Teil des Jahresberichtes heraus
gegeben wurden Das ſtatiſtiſche Heft enthält ſo viel des Be
achtenswerten daß wir hier nur einen kurzen Auszug bringen
können Nach der zunächſt en Ueberſicht über die Be
vpölkerungsverhältniſſe des Handelskammerbezirks der den Re
gierungsbezirk Merſeburg mit Ausnahme der Kreiſe Sanger
hauſen und Schweinitz ſowie des Bezirks der ehemaligen
Gerichtskommiſſion Ermsleben umfaßt zählte der Bezirk nach
der Volkszählung vom Dezember 1905 auf einem Gebiete von
8400 qkm 1,138,955 Einwohner gegen 794,521 Einwohner nach der
Zählung von 1875 in dieſen dreißig Jahren hat ſich die Be
völkerung des Saalkreiſes von 65,698 auf 76,433 erhöht die
Stadt Halle hat eine Zunahme ihrer erriegrß von 60,503
auf 169,916 erfahren Gewerbliche Unterrichtsanſtalten fanden
ſich in 34 Städten darunter diejenigen zu Halle a welche
am Schluſſe des letzten Schuljahres 1323 Schüler zählten gegen
1290 im Vorjahre Kaufmänniſche Unterrichtsanſtalten führt der
Bericht in den Städten Delitzſch Eilenburg Eisleben Halle eine
ſtädtiſche und eine vom kaufmänniſchen Verein unterhaltene
Merſeburg Naumburg Querfurt Torgau Weißenfels und Zeitz
auf Jn Halle wurden 752 im Vorjahre 716 Schüler unter
richtet Der Poſt und Telegraphenverkehr geſtaltete ſich in
Halle im Jahre 1905 wie folat Es betrugen die Ein
nahmen an Porto und Telegraphengebühren 2,553,632 Mark
An Empfänger des Beſtellbezirks gingen ein 19,046,920 gewöhn
liche Brieſſendungen Briefe Poſtkarten Druckſachen Waren
proben 966,767 Pakete ohne Wertangabe 19,406 Packete mit
Werkangabe und 59,846 Wertbriefe Dagegen wurden verſandt
26,600,990 gewöhnliche Brieſſendungen 948,957 Pakete 16,377
Wertpakete und 63,132 Wertbriefe Ferner gingen ein 162,394
Nachnahmeſendungen und 14,280 Poſtauftragsbriefe Jm Poſt
anweiſungsverkehr wurden eingezahlt 47,858,070 Mark und aus
gezahlt 71,607,025 Mark Die Zahl der von den Verlags
poſtämtern abgeſetzten Zeikungsnummern betrug 10,647,744 An
Brauereien waren im Steuerbebebezirke Halle im Jahre 1905,06
12 im Betriebe gegen 12 im Jahre 1904/05 dieſelben erzeugten
17,669 20,442 Hektoliter obergäriges und 245,692 232,658
Hektoliter untergäriges Bier Die Zuckerfabrikation nimmt in
dem Bezirke der Handelskammer eine beſonders hohe Stelle ein

n der letzten Betriebszeit 1905/06 waren im Regierungsbezirke
Merſehnrg 44 Zuckerfabriken im Betriebe die zuſammen
17,202,437 Doppelzentner Rüben verbeiteten gegen 9,781,547
Doppelzentner in der vorhergehenden Kampagne Bei dem König
lichen Amtsgericht zu Halle waren Ende 1905 im Handelsregiſter A
1524 Firmen Ende 1904 1508 Regiſter B 113 98 Firmen
65 59 Genoſſenſchaften und 122 107 Muſter eingetragen
Bei den Gewerbegerichten des Handelskammerbezirkes in Eis
leben Halle Naumburg Teuchern für den Landkreis Weißen
fels Weißenfels und Zeitz wurden insgeſamt 1070 Klagen ein
gereicht Auf das Gewerbegericht Halle a S entfielen hiervon
618 Bei den Kaufmannsgerichten die in den Städten Eisleben
Halle Naumburg Weißenfels und Zeitz errichtet ſind wurden
in dem erſten Jahre ihrer Wirkſamkeit 148 bei dem Kaufmanns
gericht zu Halle 112 Klagen eingereicht Die Einlagen bei den
59 öffentlichen Sparkaſſen des Handelskammerbezirks Halle haben
ſich von 337,032,124 M zu Ende des Vorjahres durch r
ſchreibung von 11,591,456 M Zinſen und 76,922,418 M neue Ein
lagen bei 69,769,992 M zurückgezogener Einlagen auf
369,375,289 M erhöht welcher Betrag ſich auf 538,174 Spar
kaſſenbücher verteilt ſo daß auf ein Sparkaſſenbuch durchſchnittlich
686 im Vorjahre 643 M entfollen Die Einlagen bei den zwei
Sparkaſſen in der Stadt Halle ſtädtiſche und Sparkaſſe des
Saalkreiſes haben ſich von 67,490,895 M auf 71,422,288 M
erhöht Zur Gewerbeſteuer waren im Jahre 1905,/06 20,517 Ge
treibende mit einem Geſamtbetrage von 871,622 M veranlagt
davon entfielen auf den Stadtkreis Halle 4223 Gewerbetreibende
mit 306,177 M Steuer Die Sonderbeſteuerung des
Bieres durch die Stadtgemeinden ergab für den
Stadtkreis Halle 242,982 hl in der Stadtgemeinde gebrautes Bier
mit einer Abgabe von 97,193 M und 77,777 hl in die Stadt
gemeinde eingeführtes Bier mit einer Abgabe von 50,555 M
Unter ihren bedeutendſten Erwerbszweigen zählt die Handels
kammer den Bergbau Neben dem Steinkohlenbergbau der
allerdings nur mit einem Werke das im Jahre 1906 insgeſamt
24,826 t Steinkohle im Werte von 237,454 M förderte vertreten
iſt erreicht der Braunkohlenbergbau eine bei weitem über
wiegende Bedeutung Jm Reglerungsbezirk Merſeburg wurden
im Jahre 1905 von 138 Gruben 15,356,3887 t Braunkohlen im
Werte von 32,021,752 M mit einer Belegſchaft von 15,958 Mann
gefördert es ergibt dies rund ein Drittel der Geſamterzeugung
des Deutſchen Reiches an Braunkoblen n dem in den letzten
Jähren auch im Regierungsbezirk Merſeburg ausgeübten Kali
ſalzberghau wurden von 6 Bergawerken 262,294 t Kaliſalze im

Werte von 2,548,589 M gefördert Steinſalz wird ſeit dem
Jahre 1903 nicht mehr produziert Die Gewinnung von Koch
ſalz im Regierungsbezirk Merſeburg betrug im Jahre 1905
44,907 t im Werte von 1,080,774 M

Die Bautätigkeit erreichte folgenden Umfang Es wurden im
Stadtkreiſe Halle Baukonzeſſionen erteilt für gewerbliche An
lagen im Jahre 1905 71 1904 59 für Wohn und Geſchäfts
häuſer 180 197 für Lagerhänſer Werkſtätten Schuppen
Stallungen uſw 186 122 insgeſamt 437 378 Auf den Saal
kreis entfielen für gewerbliche Anlagen 56 70 Wohn und Ge
ſchäftsbäuſer 1386 160 Lagerhäuſer uſw 216 235 demnach
insgeſamt 408 465 Konzeſſionen
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Die Finanzkommiſſion empfahl in ihrer geſtrigen Sitzung der
StadtverordnetenVerſammlung die Bewilligung einer Unter
ſtützung an einen Volksſchullehrer für einen Kuraufenthalt den
Finalabſchluß der Kämmereltaſſe und des Anleihekontos und
Nachbewilligungen dazu die Annahme eines Kapitals für Jn
ſtandſetzung eines Erbbegräbniſſes die Abrechnung des Kanal
kontos für 1905 und die Mittelbewilligung für Um und Neu
verlegungen von Gas und Waſſerleitungen Sehr lange
beſchäftigte ſich die Kommiſſion mit der Vorlage wegen des
Erlaſſes einer neuen Blerſtenerordnung Die Erörterungen waren allgemeiner Art ein definitiver Heſchint ſoll erſt

in einer zweiten Beſprechung gefaßt werden
Kombvoſitions kAbend Winterberger Das Konzert

9 Oktober von Magdalena Eckardt aus Lelpzig Sopranund Willy Scriber aus München Barttsnß gegeben
Begtrice Winterberger wird Klavierkompoſitlonen ſpielen
der Komponiſt hat die Begleitung der Lieder übernommen Es
kommen zum Vortrag geiſtliche Lieder weltliche Geſänge ernſten
und heiteren Jnhalts ein und zweiſtimmig und Kiavier
komwpoſitionen W Eckardt eine Schülerin Winter
bergers hat ſchon öfter volle Pipenng gefunden Beatrice
Zterberger iſt ſchon als Kind an die Oeffentlichkeit ge

n

Stadttheater Aus dem Bureau wird uns geſchrieben Es
darauf hingewieſen daß am Sonnabend eine Nachmittags
vorſtellung 8 Uhr zu volkstümlichen Preiſen ſtattfindet Zur

arſtellung gelangt Minna von Barunhelm ÄUbends
Uhr wird Zar und Himmermann gegeben Für

wird am

Sonntag nachinlitag iſt del ermäßigten Prei denvorſtellumg ver o elbandler ange et et de

ar J v r v n h
1 Beiblatt zu Nr 467 der Saale Zeitung
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Wagners Lohengrin in Szene Am Pontag wird

Shberlock Holmes wiederholt Da die letzte Oberon
Au ührung am Dienstag wieder faſt ausverkauft war iſt einenochmalige Aufführun b Dienstag angeſetzt Miüwoch folg

der zweite Abend de r und zwar Die Mi
ſchuldigen von Goethe ſowie Der zerbrochene
von Kleiſt Der Donnerstag bleibt unbeſtimmt während für
Freitag eine Neueinſtudierung des Bajazzo geplaut ſſt
dazu wird der Poſtillon von Lonjümeau gegeben
Die Oper bereitet inzwiſchen neben Samſon und Dalila noch
zwei Novitäten Zierpuppen Les präciouses ridicules komiſche
Oper nach Mollsre Muſik von Anſelm Wer ferner die Volks
oper Der polniſche Jude von Karl Weiß vor ich

Neues Theater Aus dem Bureau wird uns geſchriebenAm Singbent findet die vlerte iggerpolnng des Luſtſpiels
Jn unſeren Kreiſen von A Paul ſtatt Für Sonnta

nachmittag hat die Direktion das engliſche Original Stü
Sberlock Holmes als Extravorſtellung zu kleinen Preiſen

angeſetzt Am Sonntag abend geht die Luſtſpiel Novität Die
Kieler Woche zum erſten Male in Szene

Apollotheater Man ſchreibt uns Wir verweiſen nochmalsauf e L uthe Freitag ſtattfindenden Nichtrauchabend Die
Novität Bis früh um Fünfe ging bisher unter jubelnden
Beifall des allabendlich nahezu ausverkauften Hauſes in Szene
Zur Sicherung guter Plätze ſei die Benutzung des Vorverkaufes
im Theaterbureau empfohlen

Der Kohlenverſorgung unſerer Stadt ergab für die Monate
Jult und Auguſt 1966 folgendes Bild

Angu ſtuliSteintohihn Braun Steinkohlen Braun

Kols kohlen Koks kohlen
Siein Bräun Stein Hrauulohlen kohlen kohlen kohlen
briketts u a brilett1

Empfang per Bahn
aus Rheinland Weſtfalen 2,999 o 8,100

Schleſien 1,277 2 1,575mitieldeutſchen Braun
kohlenbezivken 22,716 105 22,729

dem Königr Sachſen 633 2 693 10OeſterreichUngarn 88 317Zuſammen 5,533 22,800 483 23,056
Empfang per Waſſer

s hege Br hen 7 maus mitteldeutſchen Braunkohlenbezirken 7 468 S 1,219ans Großbritannien 489 S 473
Zuſammen 4809 4 47 1,219

Eliſabethbrücke Mit den Vorbereitungen zur Pflaſterung der
verbreiterten Eliſabethbrücke iſt begonnen worden Die Arbeiten
wexden derart beſchleunigt werden daß in einigen Wochen der

mdige Verkehr auf der Brücke wird freigegeben werden
nnen
Die Verletzungen der am Sonnabend von einem ſcheu

gewordenen Pferde gen Söhne des Lehrers
Wundes haben ſich glücklicherweiſe nicht als lebensgefährlich
herausgeſtellt Die beiden kleinen Patienkten haben zwar
ſchwere Quetſchwunden im Geſicht davongetragen der kleinere
hat außerdem noch einen Naſenbelnbruch erlitten und mehrere
Zähne eingebüßt jedoch iſt das Allgemeinbefinden beider jetzt
verhältnismäßig gut ſo daß ſie vorausſichtlich in etwa drei
Wochen wieder aus der Klinik entlaſſen werden können

Pech Am Donnerstag nachm 48 Uhr fuhr ein Fuhrwerks
befitzer aus Paſſendorf mit ſeinem zweiſpännigen mit Ziegel
ſteinen beladenen Laſtwagen in das Schaufenſter des Kaufmanns
Paul Rotheis Brüderſtr 16 Der Führer der durch die Neun
häuſer gefahren kam konnte den Wagen da die Straße an dieſer
Stelle etwas abſchüſſig iſt nicht zum Stehen bringen Die
Schaufenſterſcheibe im Werte von 100 M wurde zertrümmert

Abgeſtürzt Am Donnerstag vormittag gegen 11 Uhr ſtürzte
ein am Steg wohnhafter Zimmermann im Neubau Wörmlitzer
ſtraße 108 beim Valkenlegen woahrſchrinlich infolge eines Febl
trittes vom Erdgeſchoß auf die Dielen des vollſtändig abgedeckten
Kellergewölbes herab Er zog ſich anſcheinend leichtere Ver
letzungen an der Bruſt und dem rechten Arme zu und wurde
im ſtädtiſchen Krankenwagen nach dem Diakoniſſenhaus gefahren

Ein kleiner Stubenbrand entſtand am Donnerstag gegen 1/ Uhr
mittags in einer im Grundſtück Steinweg 50 belegenen
Wohnung auf bisher nicht ermittelte Weiſe Das Feuer wurde
durch Bewohner des Hauſes gelöſcht

Erkrankt Am Donnerstag abend gegen 72 Uhr wurde auf
dem Königsplatze ein Arbeiter von Magenkrämpfen befallen die
W Ueberführung in die med Klinik mittels Droſchke notwendig
machte

Bereins und Verſammlungsnachrichten
Fünfter kommnnaler Verein Geſtern abend fand in Wickes

Reſtaurant in der Wilhelmſtraße nach fünfmonatiger Pauſe
wieder eine Verſammlung des fünften kommunalen Vereins ſtatt
Der neue Vorſitzende Rentier Günter bat in ſeiner Begrüßungs
anſprache unter dem Hinweiſe auf die rege Tätigkeit der andern
kommunalen Vereinigungen um möglichſten Zuſammenſchluß
aller Bürger und Wähler Flugblätter ſollten die Propaganda
des Vereins demnächſt unterſtützen Dann könne man auch der
Hoffnung Raum geben daß der Verein es bald auf 300 Mit
glieder bringen werde Der Vorſitzende ſchloß mit der Beglück
wünſchung des Stadtrats Grote und ſprach den Wunſch aus
ger Grote möge auch als Stadtrat in der bisherigen engen

ühlung mit der Bürgerſchaft bleiben Nachdem Herr Grote in
herzlichen Worten gedankt und den Verein ſeiner ehrlichen Ab
ſicht auch fernerhin die Verbindung mit der Bürgerſchaft nachMöglichkeit aufrecht zu erhalten verſichert hatte trat man in die

Tagekordnung ein Die erſte Erörterung ward durch den Vor
ſchlag hervorgerufen in einer Petition die Errichtung eines
Poſtamtes im Nordoſten der Stadt anzuregen An der
Hand eines Stadtplanes auf dem die verſchiedenen Poſtämter
beſonders markiert waren legte Herr Günter dar daß die Poſt
ämter von der Deſſauerſtraße und Umgegend beträchtlich weiter
entſernt lägen als von manchen anderen Straßen Er ſchlug
vor etwa in der Ferne ein neues Poſtamt zu errichten
Hierzu wurde bemerkt daß auch der kommunale Verein
Halle Oſt ſich mit einem ähnlichen Wunſche getragen habe
Schließlich wurde einſtimmig der Beſchluß gefaßt eine Peti
tion mit fſolgendem Wortlaute an die berpoſtdirektion
einzureichen

Für die Anwohner der Goethe Schiller Leſſinge
Deſſauer ,Herdere Vikioriaſtraße uſw überhaupt
des Stadtviertels nördlich der Ludwig Wucherer
und öſtlich der Kaifſerſtraße mag 5 das Fehlen
eines Poſtamtes in recht un angenehmer Weiſe fühlbar Die
Anwohner haben zur Erledigung ihrer Poſtangelegenheiten
den weiten Weg eniweder bis zum Hauptpoſtamt in der Gr
Steinſtraße oder nach Poſtamt 4 in der Bernburgerſtraße
zu machen Da ſich das genannte Stadtvlertel durch rege
Berufstätigkeit noch fortwährend L ſtellt ſich die Er
richtung eines Poſtamtes in dieſer Gegend vielleicht in der
Schlllerſtraße nicht nur als wünſchenswert ſondern als not
wendig heraqus r wenden uns dader an dle Kalſerliche
OberPoſtdirektion mit der Bitte vorſtehendes Geſuch nach

n r mr r rer u e r W
Hefe Freien 5 Ollober 1906

äämC wVrüſung durch Crrigtns eines Poſtamtes bieten zu
wollen Die dortige Bürgerſchaft würde ſich dadurch ſicher zu
großem Dank verpflichtet fühlen

Darauf wurde wiederum die dringende Notwendigkeit der Ver
breiterung der Fleiſcherſtraße am Eingät in die
Geiſtſtraße betont n Redner bemerkte daß der Magiſtrat
mit der Abſicht umgehe die drei Eckgrundſtücke anzunkaufen und
zur Deckung der dadurch entſtehenden hohen Koſten die Anwohner
der Fleiſcherſtraße mit heranzuziehen Mehrere Herren be

weifelten daß der Magiſtrat zu einer ſolchen Koſtenheranziehung
erechtigt ſei Der Verein will beim Magiſtrat anfragen wie

weit das Projekt der u reren ternng gediehen ſei
Hierauf wies Obermeiſter liack anf den Artikel empfehlend
bin den die Saale Zeltung in ihrer geſtrigen Abendausgabe
Nr 465 mit der Ueberſchrift Von den Straßen

bahnen gebracht hat und in dem die Anſtellung von
Schaffnern die Einrichtung von Raucherwagen die genaue Be
zelchnung der Fahrtrichtung gefordert ſowie gewünſcht wird
daß hinfort an Stelle der Reklamefenſter in den durch
ſichtige Scheiben eingezogen werden Der Schriftführer des
Vereins verlas den Artikel in der Diskuſſion ſtimmten ſämt
liche Redner dem Vorgehen des Magiſtrates in dieſer An
elegenheit und den Ausführungen der Saale Zeltung zu
er Vorſitzende Günter Der Artikel ſei klar geſchrieben und

ſeine Unterſtützung in der Bürgerſchaft insbeſondere in den
kommunalen Vereinen am Platze Stadtverordneter Stephan
Er freue ſich über die Anregungen der Artikel ſei ihm aus
dem Herzen heranusgeſchrieben Was die Sagle Zeltunggeſagt habe müſſe immer und immer wiederholt werden Die
Straßenbahnverhältniſſe ſeien der Großſtadt Halle einfach un
würdig Man gehe nur nach anderen Städten und beobachte
wie modern dort der Straßenbahnbetrieb eingerichtet ſei
Obermeiſter Schliack Er unterſchreibe den Artikel voll und
ganz Vielleicht tue der Verein gut an zuſländiger Stelle
petitionierend vorſtellig zu werden Von einflußreicher Seite
wurde bedauernd erwähnt daß das Kleinbahngeſetz dle Kommune
lahm gelegt habe aſt gar nicht haben ſie bei J
angelegenhelten mitzuſprechen Das ſei Sache der Regierung
und der Eiſenbahndirektion Beſſer wäre geweſen wenn die
Stadtverordneten in früherer Zeit den Ankauf der Straßenbahn
nicht abgelehnt hätten Hätte die Stadt von Anfang an die
Straßenbahnen in eigene Regie übernommen ſo hätten die
Bürger beſſere Verkehrsverhältniſſe und die Stadt hätte einen
Gewinn von einer Million Mark zu verzeichnen Die
Rede mündete aus in eine Aufforderung an die Vertreter
der Preſſe die Feder in dieſer Angelegenheit weiter
rege zu gebrauchen Der Vorſitzende bemerkte daß dieſeAngelegendeit einen Stog für die Bürgerverſammlung am

15 Oktober gebe ann beſchloß der Verein dem
Fremdenverkehrsvereine auch im nächſten Jahre als Mit
glied anzugehören und zwar mit einem Beſtrag von 10 M
Aus der Mitte der Verſammlung wurde dann noch für die
Aufhebung der Jahrmärkte geſprochen die nicht nur während
ihrer Dauer ſondern auch immer acht Fag vorher und nachher
eine tote Geſchäſtszeit zur Folge hätten Dem wurde entgegen
geſtellt daß die Jahrmärkte doch immer beibehalten werden
möchten Jnfolge des Suzues der Fremden wiege der Gewinn
für die Allgemeinheit den Verluſt den einzelne durch die Märkte
vielleicht haben reichlich auf

Allgemeiner Bürgerverein für ſtädtiſche Jntereſſen Am
Mittwoch abend tagte der Vorſtand dieſes Vereins im Rats
keller um das Programm für die am 15 Oktober in der Kaiſer
Wilhelmshalle einzuberufende erſte große Generalverſammlun
aufzuſtellen Jn dieſer Verſammlung die den Zuſammenſchlu
aller kommunalen Vereine und des bisherigen Bürgervereinß

für ſtädtiſche Jntereſſen öffentlich dokumentieren ſoll wird in
erſter Linie nach der Durchberatung der Statuten die endgültige
Wahl des erſten Vorſitzenden vorgenommen werden Der Geſamt
ausſchüß beſteht bekanntlich aus je drei von den ſechs kommunalen
Vereinen und dem Bürgerverein für ſtädtiſche Jntereſſen ge
wählten Vertretern Dieſer Ausſchuß hat in ſeiner erſten
Zuſammenkunft einen proviſorlſchen geſchäftsführenden Vorſtand
gewählt der bisher gebildet wurde aus den Fabrikant und Stadt
verordneten Greßler I Vorſitzender Oberlehrer a D Rienau
2 Forſt end en Oberingenleur Minner Konditor und Stadtverordneten Plautſch Schriſtführer und Rentier G Günther
Kaſſierer Der Zweck des Zufammenſchluſſes ſoll ſein daß das

Proviſorium der ſogenannten kommunalen Vereinigung beſeitigt
wird und dafür eine ſtändige Zentrale aller kommunalen Vereine
geſchaffen werde deren Hanptaufgabe ein einheitliches Zuſammen
arbeiten dieſer Vereine unter greß eines nicht von Fall
zu Jan gewählten ſondern ſtändig beſtehenden Ausſchuſſes oder
Vorſtandes ſein wird Während den kommunalen Vereinen ihre
Selbſtändigkeit in vollem Umfang gewahrt bleibt wird nunmehr
doch die erſte Möglichkeit geſchaffen alle diejenigen weitzügigen
Fragen unſeres kommunalen Lebens dieidas Jntereſſe aller Bezirke
mehr oder weniger erfordern durch einen ſtändigen Ausſchuß auf
zunehmen und in gemeinſamen großen Verſammlungen zu erörteru
Es muß daher als ſicher angenommen werden daß die einzelnen
kommunalen Vereine dadurch eine nicht unwefentliche Erleichte
rung in der Erreichung ihrer Wünſche und Forderungen er
langen Bildet doch gewiſſermaßen die Vereinigung das Rückgrat
der einzelnen Vereine die Zentrale die die Stellung der bis
jetzt ohne gebundene Marſchroute nebeneinander ardeltenden
kommunalen Vereine rn ſtärken wird Schon die

reudigkeit mit der alle kommunalen Vereine den Plan einer
tändigen Vereinigung aufnahmen und dieſen Zuſammenſchluß
bewirkten bietet Gewähr für erſprießliches Zuſammenarbeſten
und es ſoll ſich der Nutzen des Zuſammenſchluſſes dei den
nächſten Stadtverordnetenwahlen durch größere Einmütigkeit
eigen Die am 15 Oktober geplante Generalverſammlung wird
ch daher zu einer öffentlichen Kundgebung der Einmütigkeitaller kommnnalen Vereine geſtalten und es iſt nur zu wünſchen

daß alle Vereinsmitglieder und alle noch ausſtehenden
Bürger die ſich zu dem Programm der kommunalen Vereine
bekennen durch rege Beteiligung an dieſer Verſammlung mit
helfen den Beweis zu erbringen daß die Wirkſamkeit und
Arbeitsfreudigkeit der kommunalen Vereine nicht erlahnt iſt
ſondern vielmehr noch erhöht wird Es werden daher in der
nächſten großen Generalverſammlung einige wichtige Tagesfragen zur Verhandlung gelangen ſo als Vintt der Tages

ordnung Stellungnahme zur Anlage eines ſtädtiſchen
Schwimmbades Errichtung von olksbrauſebädern
in den einzelnen Stadttellen und Oeffhung der Schulbäder und
Schulplätze für die u als Punkt 4 die Einführungder Bedürfnisfrage bei rtellung von Schant erechtig
keiten und als Punkt 5 Uebernahme der Straßenreinſ
aung in ſtädtiſche Verwaltung Während Punkt 3 einenlängſtgehegten Wunſch ſo vieler Varger behandelt und ſpeziell

auch unſeren minderbemittelten Bürgern einen Beweis davon
geben dürfte daß die Vereinigung ſteis bemüht ſein wird ar
die Wünſche des kleinen Mannes zu reſpektieren und au
deſſen Bedürfniſſe Rückſicht zu nehmen wird Punkt 4 eine Fragederühren die gerade dem Gaſtwirtſtande nicht ganz Gleicht
ſein dürfte ürde doch die Annahme dieſes ver eine ni
zu unterſchätzende Umgeſtaltung der Vergebung von Schan
erechtigkelt bringen Auch die Regelung des im Punkle 5 zu
ehandelnden Themas dürfte Jntereſſe genug für alle Bürger

dieten da auch e Frage ſchon lange de Gemüter der Bürgerdeſchäftigte Es ſel deshalb an dieſer Stelle nochmals auf Wie

bevorſtehende Verſammlung die ſich zu einer recht intereſſanten
eſtalten wird w und im du unſeres dürgewlichen Gemeinweſend um erh eteillgung gebeten S

der Saale Zeltung wird durch Annonce zu der Verſommlung
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Dr Tepelmann die

eingeladen außerdem erhält jedes Mitalied der kommunalen
Vereine beſondere Mitteilung u dieſem Zwecke iſt erforder

Iich die Mitgliedsliſten von den einzelnen kommunalen Vereinen
e an Ober Jngenieur Minner Delitzſcherſtraße 74 ein
zureichen

Zum Geburtstage der Kaiſerin Am 22 Oktober abends 8Uhr
veranſtaltet der Vaterländiſche Frauenverein Halle im Stadt
ſchützendauſe ein Konzert zu Ehren des Geburtstages der
Kaiſerin und zu en des ſchon begonnenen Erweiterungs
baues der Kinderheil undſtraße 37 deſſen Protektorin die Kaiſerin iſt Das Konzert dürfte
einen bohen Kunſtgenuß bieten da es dem Vorſtande gelungen iſt
hervorragende Künſtler dafür zu gewinnen ſo die hier in beſter
Erinnerung ſtehenden Herr und Frau v Dulong aus Berlin und
einen unſerer beſten Balladenſänger Dr Brauſe Görlitz Auch
künſtleriſche Kräfte ans der Geſellſchaft werden liebenswürdig
dazu beitragen den Feflabend gennßreich zu machen Die Ein
leitungsrede hat einer unſerer bekannteſten Unliverſitätsprofeſſoren
freundlich übernommen Der geſangliche Teil des Abends ſteht
unter der bewährten kunſtſinnigen Leitung von Muſikdirektor
Profeſſor Reudke und das Muſikkorps des 36 Regiments unter
der Leitung ſeines Dirigenten Muſikdirektors Wiegert iſt mit
dem orcheſtralen Teil des Konzertes betraut Der Vorſtand des
Vaterländiſchen Frauenvereins hofft auf freudige und recht zahl
reiche Teilnahme die es ihm erleichtern wird auch fernerhin in
gemeinnützigem Sinne zu wirken und ſein Friedenswerk die
Kinderheil und Pflegeſtätte zu fördern zum Segen für viele
arme elende Halleſche Kinder Am ſelben Tage feiert der
Evangeliſch Kirchliche Hilfsverein der ebenfalls unter dem
Protektorat der Kaiſerin ſteht ſein Jahresfeſt in den Kaiſer
ſälen U a hält StadtmiſſionsJnſpektor Paſtor Le Seur
Berlin einen Vortrag

Hauspflege Verein Jn unſerer Stadt iſt man allerſeits beſtrebt
kranken oder notleidenden Mitbürgern zu Hilfe zu kommen Wer
könnte alle Vereine aufzählen welche dies in verſchiedenartigſter
Weiſe ſich zur Aufgabe machen Vorbeugen iſt aber die beſte
Hilfe wie auch Verhüten von Krankheiten leichter iſt als ſie
heilen Manch einfacher Haushalt kommt aber durch Krankheit
der Hausfrau in kurzer Zeit ſo herunter daß der Schaden kaum
oder nur mit großen Opfern wieder gut zu machen iſt Jn
beſſer ſituierten Familien wird z B zur Zeit einer Krankheit
der Hausfrau alles Erdenkliche getan um ſie zu pflegen Mann
und Kinder zu verſorgen und den Haushalt in gewohnter Weiſe
zu führen Wie ganz anders ſieht es demgegenüber im Haus
halte der Minderbemittelten der Bedürftigen und der Armen
aus Der Mann kann ſich nicht um die Frau weiter kümmern
eine Wärterin anzunehmen erlaubt ihm ſein Verdienſt nicht
So iſt die Familie beſtenfalls auf die Hilfe einer Freundin oder
Nachbarin angewieſen die aber meiſtens nur das Allernot
wendigſte im Haushalte beſorgt weil ſie ſich ihrem eigenen
Haushalte oder ihrer Arbeit nicht länger entziehen kann Um
in ſolchen Lagen zu helfen gibt es in anderen Städten wie
Berlin Hamburg Frankfurt a Hannover Celle uſw ſogen
Hauspflege Vereine Jn Halle hat ſich auf Anregung des

iters unſeres Armen und Stiftungsweſens Stadtrat
Ortsgruppe des Deutſch Evan

geliſchen Frauenbundes entſchloſſen in engem Anſchluß
an den Wöchnerinnen Unterſtützungsverein einen ſolchen Verein
zu gründen muß aber dabei anf die Unterſtützung weiterer
Kreiſe rechnen Es ſind bereits zuverläſſige Frauen vor
geſchlagen welche in den bezeichneten Fällen die Hausfrau in
allen Obliegenheiten vertreten und dabei von Aufſichtsdamen
kontrolliert werden ſollen Manche Familien werden wie in
anderen Orten gewiß gern einen Teil des Pflegegeldes ſelbſt
tragen Aber das wird nicht ſtets möglich ſein und die wirkſame
Hilfe der bemittelten Kreiſe unſerer Stadt wird dazu gehören
die ſegensreiche Einrichtung wirklich ins Leben rufen zu können
Auf den Aufruf des Komitees welcher im Jnſeratenteil der
Zur abgedruckt iſt ſeien deshalb alle Menſchenfreunde hin
gewieſen

Frauenvoertrag Der Verein Geſundheitspflege hielt am
2 Oktober in den Kaiſerſälen ſeinen erſten diesjährigen Vortrags
abend ab in welchem Redakteur A Scholte aus Dresden über

Urſachen Verhütung und naturgemäße Behandlung der häufig
ſten Frauenkrankheiten ſprach Herr Scholte bewegte ſich in
ſeinen Ausführungen vorwiegend auf dem Gebiete der Sozial
bygiene Er charakteriſierte die Stellung der Frau in früheren
Jadrhunderten und in der heutigen Geſellſchaft nannte die
hauptſächlichſten Leiden der Frau und wies dringend auf eine
naturgemäße geſunde und geordnete Lebensweiſe hin

Baugewerksbernfsgenoſſenfſchaft An Stelle des verſtorbenen
Maurermeiſters und Stadtrats Emil Hildebrandt wählte der
Vorſtand der Sektion II der Magdeburgiſchen Bangewerks
berufsgeneſfenſchaft den Zimmermeiſter und Obermeiſter der
Halleſchen Bauinmmg Conrad Bauer Liebenauerſtraße 2
zu ſeinem Vorſitzenden auf die Dauer von drei Jahren Das
Geſchäftslokal bleibt zunächſt in dem Hildebrandtſchen Hauſe
Ludwig Wuchererſtraße 8

Deutſcher Gruben und Fabrikbeamten Verband Zweigverein
Halle Nachdem die Berſammlungen im Sommer auswärts
ſtattgefunden haben wird die nächſte Verſammlung am Sonntag
nachmittag im Wintergarten abgehalten Das diesjährige
Stiftnngsfeſt feiert der Verein am 3 Nov im Wintergarten

Kreisverein Halle im Verbande deutſcher Bnreanbeamter Die
nächſte Mongatsverſammlung findet am Sonnadend in Sergels
Wein und Blierßairs ftatt Sie wird ſich hauptſächlich mit dem
Ausbau der Steklervermittlung und Einrichtung eines Kurſus
in Stenographie und Seſetzeskunde ſowie mit der Feier des
diesjährigen Stiftungsfeſtes beſchäftigen

Krieger Begräbnis Verein Die anußerordentliche Hauptver
ſammlung am 1 d M war gut beſuchi Der Vorſitzende be
grüßte die erſchlenenen Kameraden herzlich und widmete dem
verſtorbenen Kameraden Teichmann warme Worte als Nachruf
Sodann brachte Redner ein kräftig aufgenommenes Hoch auf den
Kaiſer aus Aufgenommen wurden die Kameraden Teucher und
Weidig Angemeldet hat ſich ein Kamerad Als Abgeordnete
zur Herbſtvertreterver ſammlung am 21 d M wurden die
Kameraden Stiefel und Benecke gewählt Die Kameraden Grün
hagen Seyffarth und Baneke ſtifteten dem Verein ein Album
über die Denkmäler von Spichern 2c Jn den Vorſtand wurden
wiedergewählt die Kameraden Behrens als Stiefel als 2 Vor
ſitzender Kamſtedt Brink Jaculi Matthes Bergner Kramer
Timme Rödel Taube t r Achtzehn Löſche II Lüders
Knobloch und Schäffner Neu gewählt in den Vorſtand wurde
Kamerad K Schmidt II Jn den Feſtausſchuß wurden dlie
Kameraden Kilian und Matthes delegiert Sämtliche Herren
nahmen die Wahl dankend an Kamerad Ködderltzſch dankte im
Namen der Verſammlung dem alten Vorſtande für die gute
Geſchäftsführnug und brachte ein dreifaches Hoch auf denſelben
aus Die nächſte Monalsverſammlung iſt am 12 November

Der Brigadeverein ehemaliger Kameraden der Infanterie
Regimenter Nr 26 und 66 feierte am Sonntag ſein 8 Stiſtungs
feſt in den feſtlich geſchmückten Thallaſälen Die Feier wurde
von dem ſtellv Vorſitzenden Kamerad Spötter mit einer
kernigen Begrüßungsanſprache eröffnet Das Ehrenmitglied des
Vereins Generelleutnant von Ziegner wies in einer längeren
mit großem Beifall aufgenommenen Rede euf die Bedeutung
Zwecke und Ziele der Kriegervereine hin welche in ein begeiſtert
aufgenommenes Kallerhoch ha Diviſionspfarrer Schneider
gedachte der Wafſenmer der Kriegervereine und eine frel
r z orgad einen recht anſehnlichen Betrag fürdie aiſendäuſer Das von Berelnsmitglledern aufgeſtyete
Thraterſtück Die Vorſtandswahl im Kriegerverein wurde ſott
geſpielt auch fanden der von Frl Ruloff geſprochene Prologder aufgeführte Damenreigen großen Veiſag Von den

en waren ramme el uſen Der Brigade

Bflegeſtätte Ludwig

werden zum Unterricht in Fortbildungsſchulen und zur

verein Stendal hatte eine Abordnung entſandt Die Thiemſche
Kapelle bot ihre Konzertſtücke mit Hingabe

Der Herbſtdelegiertentag des Kreiſes Halle des Preußiſchen
Landeskriegerverbandes findet am Sonntag 21 Oktober in den
Thaliafeſtſälen ſtatt
Der Kriegerverein Halle hält am nächſten Montag abends8 Uhr im Vereinsloral Eiskeller ſeine Quartalsverſammlung

ab in welcher u a über die Winterfeſtlichkeit geſprochen wird
und neue Mitglieder aufgenommen werden

Der Vegetarierverein veranſtaltet am nächſten Montag einen
Vortragsabend in ſeinem Vereinslokal Gr Ulrichſtr 386 J Das
Thema lautet Geſundheitliches Kochen

Der Jahnſche Turnverein hält morgen am Sonnabend in
ſeinem reinslokale ſeine lezte Vierteljahrsverſammlung ver
bunden mit Vorſtandswahl ab

Skat Turnier Am 1 Turniertage Sonntag 30 September
beteiligten ſich rund 500 Skater am Skatwettſpiel Die erzielte
Höchſtpunktzahl betrug 512 Fortſetzung des Turniers am
kommenden Sonntag und am 14 Oktober nachmittag 2 5 und
8 Uhr S das heutige Jnſerat

Stadtmiſſion Die Flut kommt lautet das Thema über
welches Fyer einbof am nächſten Sonntag im Stadt
miſſionshauſe einen öffentlichen Vortrag hält

Vortrag Morgen Sonnabend abends Uhr wird imSaale Rudolf Haymſtraße 37 von Prediger Schultz aus Magde

burg ein Vortrag nur für Männer geboten
Der Evangeliſche Arbeiterverein hält nächſten Montag Mauer

ſtraße 7 eine Monatsverſammlung ab Lehrer Schmeil behandelt
das Thema Vor hundert Jahren Die Gruppe Giebichenſtein
hat am Sonnabend die Oktoberverſammlung in der Goſenſchenke
Burgſtraße
Der Coangeliſche Männer und Jünglingsverein veranſtaltet

am nächſten Sonntag im Saale des Hoſpizes Mauerſtraße 7
einen Familienabend Jn ſeinem Mittelpunkte ſteht ein Vor
trag über Eigene Erlebniſſe in Großbritannien

Blau KrenzVerein Am nächſten Sonnabend wird in der
neuen Schule in der Torſtraße ein Vortragsabend mit dem
Thema Abſtinenzbewegung in der franzſ Schweiz geboten

Hauptverſammlung des Lehrerverbandes
der Provinz Sachſen zu Eilenburg

VI
Den zweiten Vortrag in der zweiten Hauptverſammlung hielt

Rektor Heinprich Freiburg a U über das Thema Die
Beteilianng des Lehrers an der Fürſorgeerzie
h ung Nach Erlänterung des preußiſchen Fürſorgegeſetzes vom
2 Juli 1900 forderte der Vortragende Nach dem Fürſorgeerzie
bungsgeſetz müſſen bei Einleitung der Fürſorgeerziehung Gemeinde
vorſtand Geiſtliche Lehrer gehört werden Jhre Nichtanhörung
gibt einen Beſchwerdegrund ab Außerdem können andere Be
hörden Beamte Privotperſonen alſo auch der Lehrer unter
Mitteilung von Tatſachen die Fürſorgeerziehung eines Minder
jährigen in Anregung bringen Und der Lehrer kennt ja die
Kinder am beſten beſonders wenn er ſich auch um ihre häuslichen
Verhältniſſe kümmert Es empfiehlt ſich Material auf Grund
deſſen Fürſorgeerziehung eines Kindes nötig iſt nicht an das
Vormundſchaftsgericht ſondern an die geſetzlichen Antragſteller
zu richten Jn den meiſten Fällen aber wird der Lehrer nicht
gleich die Anregung zur Fürſorgeerziehung geben ſondern ver
ſuchen das pädagogiſche Gewiſſen der Eltern der Kinder die
mangelhaft erzogen werden zu ſchärfen Bei Elternbeſuchen und
bei Elternobenden läßt ſich gewiß manches in dieſer Hinſicht tun
Auch kommt es vor daß er ſchützend Kindern und Eltern zur
Seite ſtehen muß wenn Fürſorgeerziehung angeregt wurde aber
nicht nötig iſt Bei Unterbringung von Fürſorgepfleglingen in
Familien und bei ihrer Kontrolle kann der Lehrer große Dienſte
tun Zur Leitung von Beſſerungsanſtalten ſollten ſich die
tüchtigſten Pädagogen zur Verfügung ſtellen Die beſte Jugend
ſürſorge aber treibt der Lehrer wenn er einen wahrhaft er
ziehenden Unterricht erteilt durch den eine geiſtige Gemeinſchaft
zwiſchen ihm und den Schülern entſteht und wenn er das Schul
leben liebend ausgeſtaltet Dee ſchulentlaſſenen Jugend wird er
ein treuer Freund und Berater ſein Er wird helfen die Fort
bildungsſchule zur Erziehungsſchule auszubauen Durch Gründung
und Leitung von Jugendvereinigungen wird er die Jugend an
leiten ihre freie Zeit recht zu gebrauchen und ſie herandilden zu
chriſtlich geſinnten patriotiſchen Perſönlichkeiten Jn r

eitung
von Jugendvereinigungen beſondere Erzieherperſönlichkeiten im
Hauptamte nötig ſein Mit Dankesworten an die Referenten
die Bürger und Lehrerſchaft ſchloß der Vorſitzende die Tagung
Jn der Nedenverſammlung für Stenographie Syſtem Stolze

chrey hielt wie noch nachgetragen wird E Stark Magde
burg einen Vortrag über Die Stenographie und das Eſperanto
als bedeutende Förderer von Handel und Wiſſenſchaft Das
Ergebnis der Debatte war die Annahme folgender Reſolution

Jn Anbetracht deſſen daß die Stenographie erſt ihren vollen
Nutzen gewähren kann wenn ein einheitliches Syſtem geſchaffen
worden iſt gibt die gelegentlich der 34 Hauptverſammlung des
Lehrerverbandes der Provinz Sachſen tagende Nebenverſammlung
für Stenographie dem Wunſche Ausdruck daß die gegenwärtig
ſchwebenden Einigungsverhandlungen zwiſchen Gabelsberger und
Stolze Schrey von Erfolg gekrönt ſein mögen

Tagesordnung
für die Sitzung der Stadtverordneten Verſammlung

Montag den 8 Oktober 1906 nachmittags 4 Uhr
Oeffentliche Sitzung

1 Jnſtandſetzung und Vermietung eines Grundſtücks
2 Nachbewilligung zu Jnſtandſetzungsarbeiten im Stadt

theater Reſtaurant
3 Fluchtlinienfeſtſetzung für einen Teil der Hafenſtraße und

die beiden Zufahrtswege zum Sophienhafen
4 Abrechnung des Kanalkontos für 1905
5 Landabtretung an das Halleſche Kohlenwerk
6 Petition wegen Verlegung einer Straßenbahnweiche in der

Seebenerſtraße
7 Uebernahme der Straßenreinigung in ſtäd

tiſche Regie und Ankauf eiues Grundſtücks

Geſchloſſene Sitzung
8 Wahl eines unbeſoldeten Stadtrates
9 Wahl der Mitglieder für die Stadt Baudeputation

10 Antrag auf Erhöhung der für 3 Beamte
11 Antrag auf Erhöhung der Penſion eines Beamten
12 Penſionierung eines Bureauaſſiſtenten
13 Verſetzung eines Beamten in die Gehaltsklaſſe Ià
14 Verſetzung zweier Beamten in die Gehaltsklaſſe II
15 Verſetzung eines Beamten in die Gehaltsklaſſe III
16 Unſtellung dreier Bureauaſſiſtenten
17 Bewilligung einer Unterſtützung für einen Lehrer
18 Annahme eines Kapitals zur Unterhaltung eines Erb

begräbniſſes auf dem Nordfriedhof
19 Annahme eines Vermächtniſſes
20 Wahl eines Pflegers für den 24 Armenbezirk

Der Stadtverordueten Vorſteher
W Dittenberger

Aus dem Geſchäftsverlebr
Eine Schauſpiel und Redekunſtſchule eröffnet am 8 d M

L v Bodenhauſen Satory im Hauſe Wilhelmſtraße 47 ver

nſerat Ueber die Vortrags und Lehrtätigkeit von Fray
sonie v BodenhauſenSatory ſchreibt u a die Kaſſeler Allg

Selungtt Jn der Monatsver r des Kaſſeler Lehrerinnen
ereins hielt Léonie v Bodenhauſen einen mit lebhaftem Beifall

aufgenommenen Vortrag über die Kunſt gut zu ſprechen Die
geſchätzte Rednerin legte in außerordentlich feſſelnder Weiſe die
Grundſätze dar welche bei dem Unterricht an der von ihr ge
leiteten Redeſchule zur Anwendung kommen indem ſie die Haupt
ſchwierigkelten beleuchtete welche beim Streben nach Schönheit
des Vortrages zu überwinden ſind ſowie die Mittel zur Be
kämpfung derſelben welche ſie in jahrelanger Erfahrung erprob
gefunden Zum Schluſſe trug Frau v gleichſam als Reſultat
ihrer theoretiſchen Ausführungen Schillers Teilung der Erde
und zwei Szenen aus Die Jungfrau von Orleans vor Die
glanzvolle Rhetorik der Schillerſchen Verſe mit ihrer Klangfülle
ihrem Reichtum an Tonfarben und ihrem hinreißenden Schwung
kam in vollendeter Weiſe zur Geltung ſo daß den Zuhörerinnen
nicht nur ein intereſſanter Einblick in an v s Unterrichts
e ſondern auch ein hoher künſtleriſcher Genuß geboten

wurde

Herr Juwelier Tittel verlegte heute ſein vielen unſerer Leſer
bekanntes Geſchäft nach ſeinem eigenen neuerbauten Hauſe
Schmeerſtraße Nr 12 das gegenüber ſeinen bisherigen Ge
ſchäftsräumen gelegen iſt Die ſeitherigen Verkaufsräum
Schmeerſtraße Nr 11 werden umgebaut und modern eingerichtet

n denſelben wird die chemiſche Färberei und Reinigungsanſtalt
arheret und Plätterei Union eine neue Annahmeſtelle er
nen

Der Firma Heinrich Lanz in Mannheim iſt auf der Jnter
nationalen Ausſtellung zu Mailand für ihre dort ausgeſtellten
Dampfdreſchgarnituren Strohpreſſen 2c ſowie für eine große
dar r d amnt Votomobtle der Grand Prix zuerkannt
worden

X

Aus dem Leſerkrelſe
Für die Verbffentlichungen unter dieſer Rubrik übernimmt die Redaktion

keine Verantwortung

Grober Unfug
Hierdurch bitte ich die geehrte Redaktion ſich doch freundlichſt

mit großer Energie einer Angelegenheit anzunehmen welche der
Halleſchen Polizei offenbar uoch entgangen iſt Es möchte
dringend auf das Gebaren jugendlicher und halbwüchſiger Burſchen
hingewieſen ſein welche auf der Feldern nahe der Stadt z B
Mäuſe Maulwurfe Hamſter c fangen Jn der Nähe der
Liebenauerſtraße habe ich wiederholt Szenen beobachten können
die einfach haarſträubend waren Fragen mußte man ſich da
Sind das Menſchen oder Beſtien Am 29 v M mußte
meine Frau ſehen wie Scharen von Kindern der Miettelſchule
teilweiſe mit Hacken und Spaten bewaffnet Mäuſe an Fäden
berumzauſten Vier Volks und Miettelſchüler gingen ſoweit
daß ſie Mäuſe welche an einem Beine angebunden waren über
ein Reiſigfeuer hielten und lebendig brieten Schande ſolcher
Kinder Polizei oder Anlagenwärter möchten doch im
Jntereſſe der Menſchlichkeit und des Tierſchutzes ihre Obacht
dringend auf dieſen Uebelſtand lenken A J

m

Tetzte Nachrichten und Telegramme

Die ruſſiſchen Wirren
Die ruſſiſchen Finanzen

Varis 5 Okt Ueber den Zuſtand der ruſſiſchen Finanzen
gibt ein vertraulicher Rapport des ruſſiſchen Finanzminiſters
Kokowzow an Stolypin vom 18 September Aufſchluß den der
Pariſer Temps veröffentlicht Kokowzow beſchwört Stolypin
Einſchränkungen in den Ausgaben zu veranlaſſen da man ſonſt
vor unvermeidlichen Komplikationen ſtehen werde Das Defizit
für 1906 das mehr als 810 Millionen Rubel betrage ſei durch
Anleihe und einen Ueberſchuß aus den erſten ſieben Monaten
gedeckt worden Aber es ſeien Nachforderungen gekommen
die ein Defizit von 155 Millionen ergeben bätten
Kokowzow führt aus daß er kein Mittel ſehe dieſes Defizit zu
decken und daß falls nicht mit Ausnahme ber an Japan für
den Unterhalt der Kriegsgefangenen zu zahlenden 25 Millionen
alle Forderungen zurückgezogen würden er nicht imſtande ſein
werde dieſen Anſprüchen zu genügen

7

Odeſſa 5 Okt Der ſeit mehr als zwei Monaten andauernde
Ausſtand auf der Werft der Ruſſiſchen Dampfergeſellſchaft
an dem 1300 Arbeiter beteiligt waren iſt nunmehr beendet
ar v Geſellſchaft Zugeſtändniſſe an die Arbeiterſchaft
gema at

Eisleben 5 Okt Der Kreistag des Mansſelder See
kreiſes beſchloß in ſeiner heutigen Sitzung gegen den Be
ſchluß des Bezirksausſchuſſes zu Merſeburg über das Aus
ſcheiden der Stadt Eisleben aus dem Verbande des Mans
felder Seekreiſes Berufung einzulegen Jn der Srtreitfrage
handelt es ſich vor allem um die Höhe der Unterhaltungskoſten
der im Mansſelder Seekreiſe gelegenen Chauſſeen

Stuttgart 5 Okt Das Hugo Wolffeſt wurde geſtern mit
dem erſten Liederabend der Dichtungen von Goethe und Mörike
brachte unter ſteigendem Jubel eröffnet Es iſt ſtarker Andrang
auch von auswärts Den künſtleriſchen Haupterfolg trugen
Tenoriſt Fiſcher und Opernſänger Weil davon

Zürich 5 Okt Am alten Septimerpoßweg Graubünden
wurden in einer engen Höhle drei menſchliche Skelette
gefunden die ſeit vierzig bis ſechzig Jahren dort liegen mögen
Man hat keine Ahnung welche Bewandtnis es mit den Skeletten
haben könnte

Kopenhagen 5 Okt Nach hier eingetroffenen Privatdepeſchen
von der en War des Kapitäns Mikkelſeniſt das Expeditionsſchiff The Ducheß of Redford am 18 Auguſt
in Point Barnow an der Nordküſte von Alaska eingetroffen
Die Expedition hatte viel mit dem Packeis zu kämpfen und wurde
durch Sturm und Nebel außerordentlich verſpätet ſodaß die
Expedition wahrſcheinlich anſtatt der geplanten zwei Jahre
drei Jahre in Auſpruch nehmen wird

New Hork 5 Okt Ein Zug mit nach Cuba beſtimmter
Kavallerie ſtieß bei Froy im Staate New York mit einem
Perſonenzuge zuſammen Steben Paſſagiere des letzteren
wurden getötet und 20 verletzt Von den Soldaten wurde
keiner verletzt

New Hork 5 Okt Der frühere Gouverneur von Virainia
Montague der Amerika auf dem jüngſten Kongreß in
Braſilien vertrat erklärte bei ſeiner Rückkehr der amerikaniſche

r gewinne in Südamerika keine Ausdehnung weil die
üdamerikaner in der Angſt leben von Amerika annektiert zu

werden Jn dieſer Angſt ſeien ſie durch die jünſten Vorgänge
auf Cuba beſtärkt worden

Keſch werden
über un pünktliche Zuſtellung der Vanle Zeitung bitten
wir direkt bei unſerer Hauptgeſchäftsſtelle Gr Brauhausſtraße
Nr 17 ſchriſtlich oder mündlich anzubringen damit ſür fofortige
Abbilſe Sorge getragen werden kann

S2 1

IIIIIIIIIIII



alt

er
ten
ße
int

bſt
er
hte

en
B
er
en
a

zte
le
en
it
er

er
im
cht

en
rs
t
n

iſt

ch
en
n

n

zuür

de
ft
t

ift

e

e

So

ge
en

t

ke
g

en

n

te

en

en
n

iſt
n

tie
re

er
m

en
de

in
be
le

zu
ge

Mitglied d Rab Spar Vereins

Hamon Konfektion Foriſgo Kioider

Theodor zühlemann
S Leipaigerstrasse 97Halle a

Massgebendes Spezial Geschäft für Neuheiten

d

Kinderſacketts Halpfertigo Robon Kinderkleider
afertigung Seidenstoffe

I

a ſeiderstoffe Anfertl gung
ngaeh Magv

Auf alle Waren 5 o in Rab Sp M
Einen großen Poſten zurückgeſetzter 7lederwaren

Papierkassetten Garantie
Lampenschirmoe ſyilderbüchoer rPröbel und Gevsellschaftsspiele Ialtbarkeit

welche durch Fenſterauslage im An

24 Schmeerſtr 24

Zum Umzug in Frosser Auswakl

Linoleum
pptehLinoleum Tanpteve

zu vbillgeten Proeisen
Linoleum Reste naeh Gewieht

e a Cinoleum LadenJAlbin Hentze a
Königstr 18

duarchgehende Muster
vedruckt einfarbig

Feinere Konfitüren oder Kaffee
Filiale von geb Dame baldigſt zu
übernehmen geſucht Offerten unter
7747 U an die Exped

Geldſchranuk
gebr zu kaufen geſucht Off sub
D 487 an Ann Exp Gründler
Leipzigerſtraße 66 3

Rundsch Nähmaschine
faſt neu ſeltener Gelegenheitskauf bill
zu verkaufen Dachritzſtraße 9 I I

Wiehtig

für

lausbositzer

2 r lich beaufHalle a S Br ar s teeRob Fran Vorbildung für die PEinjarg Lehranstalt Freiwilligen Prüfung die
1116 Prima das Abiturium u für alle Klassen höherer Schulen

Im Schujjahr 1905 bestanden 68 Sebüler dar 26 Fin 7 Abitur
15 Primaner Bisher bestanden 30 Ablt 259 Ein 105 Ober u

Unterprim 93 Ober u Untersek 35 f d ü Kl Prospekt Pension
n e

ealschezle mit HAiumnaey
Rlankenburg am Harz Aueh für Schüler
5 z des GymnasiumsErziehungsanstalt für Knaben Bereengung zum

gebildeter Stände in herr sinj tfreiw Dienst
licher und gesunder Lage Rhotert Direktor

Staatl Senehm Unterrichts Anstalt
W Vorbereitung für das Einj Freiw Examen ſowie ſür alle Klaſſen böh

ebranſtalten Serta bis Prima inkl Abiturinm beſondere Damenklaſſen von
in Halle a Heinrichſtraße 14Dr Herm Krause Penſion Programm Schnlanſang 15 Okt cr

Maliesche Kochsehule ZuAufnahme neuer Schülerinnen und Pensionärinnen zum 3 Jan
Der Unterricht bezweckt ausreichende Grundlage für alle Zweige
der bürgerlichen und felnen Küche durch selbständige
Zubereitung der Hahlzeiſten theoretische u praktischeVDnterwelsung in Küche und Haushalt Einkant Nähr
wert Beschaffenheit des Rohmaterials vielseitige VerWendung desselben Beste Empfehlungen Prospekte kostenfrei
dureh die Vorsteherinnen R Vrost u E Goering Backkursus ist
besetzt Jahrespensionärin II Kl ohne gegenseit Vergüt sofort gesucht

es 3 T 5 J r r m 5 n un S e in r rJ W ehe v S h r r
WVEBER S
Carlsbader

Kaffoegewürz ist die Krone aller
Kaffeeverbesserungsemittel

Welt berühmt
als der keinste Kaffeezusatz Zu
haben in Kolonialwaren und
Kaffoogescohlüften Drogen und

Deolſkatessen Handlungoen

Fadedenl Dresden

h

Albert Ioffmann Nee

J 22 einigung

z erfolgt jetzt täglich in der
erſten u älteſten Anſtalt mit

elektriſchem Betrieb

B BenkwitzDe Alter Markt
im Neuban

Bettfedern Betten u Inlette
e reelle Preiſe

n

Das beste

l WetallPotamiftel
III
Chemische fabrik Düsseldorf

Aktfiengesellschaft

Pijianinos
Flügel Harmoniums

zu den billigsten Preisen
empfiehlt

Volks Kaffer Hallen
e

II Alte Promenade Reitbabn
III Moritzzwinger

et

en
va e h T U a AS B Gauce weg ihr pikantenlappetitreizenden Geſchmack eine nneutbebrliche Würze geworden

Bombastus
Verlangen Sie Bombastus Präparate

Bu haben in VIktorla Apotheke Gr Steinſtr 32 u

IV im Roten Turm
in der früheren Hanptwache

V Vor dem Steintor Walballg
Es wird verabreicht

Kaffee
Kakao

Selterwaſſer
Limongde

in IV auch Eubvpe zu 10 Pfg
Marken zus Pfg welche ſich beſonders
zu Geſchenken an Bedürftige eignen
und in den 5Hallen verwendet werden
können find in den 5 Hallen ſowie
bei Herrn Kaufmann Ludwig Bartb
Leipzigerſtr 80 Näbe des Leſpz Tur

e Hzrrn e h vieraße ſowie be errn adeZwingerſiraße 5 zu haben
Karlsbader Armbaud v Friedrich

traße bis Stadttheater verl Gegen

WiſchFieiſchbrübe zu 5 Vſa

Drogerie des Herrn Apotbeker Roeſer Gelilktraße 59/60v und in beſſeren Friſenrgeſchäften u e elos abzug M Steinſtr 6 Laden

Jeden Sonnabend
Gr Schlachte Fest

E Schmidt Dompl 5
Fernsprecher 508 Näuchern w angenom

Hauspflege Verein
Nach dem Vorbilde anderer Städte ſoll auch hier ein Verein gegründet

werden welcher den minderbemittelten Volkskreiſen die Erbaltung desdurch Wocheubett und Krankbeit der Hausfrau gefäbrdeten Haushalts
ermöglichen will indem er auf Wunſch zuverläſſige Frauen unentgeltlich oder
gegen eine geringe Vergütung entſendet welche unter Auſſicht der Vereins
damen die Hausfrau zu vertreten und nach Kräften zu pflegen haben Es
gilt hier eine Lücke auf dem Gebiete der ſozigien Fürſorge zu ſchließen und
den traurigen Folgen vorzubengen welche die Bebinderung der Hausfrau
für die Ordnung des Hausbalts ihre Geſundbeit und ihr Familieuglück
nur zu oft dauernd zeitigt Wir bitten daher herzlichſt alle beſſer ſituierten
Frauen und Männer zur Förderung unſerer Beſtrebungen Geldſpenden
zum Beſten unſerer der Hilfe bedürftigen Mitſchweſtern im Laufe dieſes Mo
nats an eine der unterzeichneten Damen zu fenden

Halle g/S den 4 Oktober 1908
Frl M v Rathnſins Vorſitz d Ortsgruppe d Deutſch Ev Frauenbundes

Frau Direktor Valtzer Frau Major von Branuconi Fräul M Dinter
Frau Anng Eggert Frau Major Th Köbler Frau Schulrat Kramer
Frau Baronin von wen Anna Oertling Frau Gebelmrat RiedelFrau Erſte Bürgermeiſter Rive Frau Oberpfarrer Profeſſor Schmidt

Frau Dr Scbuchardt Frau Bergrat Siemens
Profeſſor Dr von Blume Dr med Frick Dr med Gräfe

Dr med Hartnug Dr med Herzau Dr med Köhn Sanitätsrat r Mekus
Dr mod Rammelt Geh Med Rat Dr Riſel Sanſtätsrat Dr Schrever
Frau Dr Stoelzuer Profeſſor Dr Stoelzuer Stadtrat r Tepelmann

rofeſſor Dr Veit Oberarzt Dr Witthaner
m

mungS

a ſt rPrivat a eS Otto Harnisch S
poſtamt

Familien Nachrichten
Die glückliche Geburt eines Geboren Sohn Herrn RechtsSöbnchens anwalt und Notar Brinckmeier Holz

zeigen hocherfreut an minden Tochter Herrn KreisBernhard Schöbe und Frau tierarzt Dr Römer Wolſenbüttel
Halle a/S den 4 Oktober 1906 Gerichtsaffiſtent Otto Rietz

Deſſau
GSeſtorben Fran Panline Meiſel

bach geb Klein WWeimar Herr Gott
einer See e germeiſter ilh riſt rön urkter Sohn n Bruder bardtsroda Hr Bürgermſtr Theodor

u n s n u 11 o h Thbiele Neumark Hrn Karl Eckardt
mr W 76 ahren Sohn Walter Rordbauſen Herrt o a r 5 Friedrich Graf Nordhaufen Herrn 1906 Hermann Möller Kudolſtadt HerrUm tilles Beileid bitten Heinrich Schilling Müblbauſen Herr
die tieftrauernden Hinterbliebenen Adolf Bleyer Jenag Frau Bertha
Univ Sek Otto Greulieh u Frau Findeis Jena Herr Ad Kalenberg

neovet Kindoern Halberſtadt Frau Luiſe Schaubode
gebor Mügge Peine Fran Alma
Hunzelmann geb Bürmann dildes
beim errn Carl Ebhardt Sohn
Walter Nordbanuſen

Verband deuſſcher Kriegs Veteranen von 1343 707

alle a S u Umgegend
Wiederum riß der Tod einen treuen und recht braven

Kameraden von unferer Seite Rach nur kurzem W
e

verſchied faſt unerwartet am Herzſchlag unfer langjährigeswäbrtes Vorſtandsmitalied der Schubmachermeiſſer aiabrise
Karl Deparadoeèe

Teilnehmer an den Feldzügen 1866 70/71 im Alter von 66 Jahren Wir
werden ihm allezeit ein aufrichtiges und ehrendes Andenken bewahren

Die Seerdigung ſindet n Kcu eertag 11 u
er ung ſin at omnenden onntag r vorSammelplatz 11 Uhr in der Kktienbrauerei am Roßplatz Der Gori es

Am 3 Oktober nachm h 5 Uhr
entschlief zankt nach kurzem
sehweren Leiden unser einziger

Die Beerdigung findet am Sonn
abend nachm 4 Uhr von der Kapelle
des Nordfriedhofes aus statt

Dankseagung
Fär die vlelon Beowelse herzlicher Teflnahme dei dem Heimgange

unseres teueren Entsehlafenen des Fabhrlikbeslitzero

Prust Heimickesagen Wir hiermit unseren tiefempfundenen Dank
Halle a den 5 Oktober 1906

ERIieo Helnieke nebet Kinder
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Telephon 2251

Seidenhaus heorg Schwarzzenberger

Richarä scnmidt 2vorm Karl Eisongräber T
Zur Aufertigung

ung Zeichnungen undusfübrung mtlicher aurer
rbeiten empfiehlt ſich

Oanrl Schmidt Leſfingſtraße 4

Neueste Farben in besten Rostüm Sammoet

Velvet Sammoet für Blusen und Kleidehen

Mitglied des Rabalt Spar Vereins Gr Steinstr S8

un empfindlich gegen Druck und Näsese

Meter sohwarz von 90 Pf farbig von I 10 M an
Böcoherrevisor Gar Gieseguth s

Handelslehranstalt
Halle a /S Sternstr 10
lehrt Herren und Damen
gründlich g mäss Honorar
e ßyehführung Abschluss

Rundsohrift LacksohriftStonographie Masehinenseohreiben
Reehn Sorresp Contorprazis Weohsel

i De etc Kurse für Kaufleute
dwirte u Gewerbetreibende Eintritt täglich

v Beginn neuer Pierteljahres
Nunibjahres und Jahreskurse am 1 Okt
event täglieh

Paul Danneberg
Kl Ulrichſtr 183

Ausl Teppiche Stickereien
u Dekorationsgegenstände

in reicher Answabl
Möbelſloffe Gardinen Tapeten

Schauspiel und Redekunst Schule
begründet 1893

Eröffnung in Halle a S am S Oktober d J
o Wilbelmſtraße 47 I er

Vorher Anmeldungen Sophienſtraße 17 I
a Vollſtändige Ausbildung für die Bühne Schauſpiel
b Unterricht in der Vortragskunſt
e Stimmgeſundheitspflege

B v BodenkhausenSchriſtſteller

Gleich zoitig
Mars la Tour

Telephon 614

L v Bodenhausen Satoryfrüh Mitglied des Hoſtheaters zu Meiningen
des Stadttheaters zu Halle a/S u a m

Ill brosses Preis Slatturmer
ortſetzung Sonntag den Mittwoch den 10 und Sonntag denR Oktober d J nachm 245 und 8 Ubr im Motel Kaiser Wil

/13
Halle a den 4 Oktober 1906

W W

helm Bernburger Str 12/13
Der Vorſtand

vGeshiäſts Hröffracamgz
Meinen lieben Freunden und Bekannten ſowie Gönnern teile ergebenſt

mit daß ich das renommierte Reſtaurant

Zum goldenen Ross
Georgſtraße 13 übernommen habe Mit der Bitte mein Unternehmen
gütigſt zu ünterſtützen zeichne hochachtungsvoll ergebenſt

Friedrich EKssebier
Sonnabend den G u Sonntag den 7 ds von abends 51/2 Uhr an empf

hüringer Rostbratwürste
Pranz Kaisers Restaurant Gr Braubausſtr 31

fin ARdeſterverein lung Manerſtraße 7Sorirng von Herrn Lehrer Schmeil
Vor hundert Jabren

Montag den S Oktober Verſamm

Der Vorſtand

nehme ich Gelegenheit
geschenkte Wohlwollen verbindlichst zu danken und bitte höfliehst

dasselbe aueh auf mein neues Unternehmen gütigst übertragen zu wollen
Nach wie vor werde ich bestrebt seln meinen werten

Küche und Keller zu bleten

Etablissoment Kaisersäle,
Die Uebernahme oblgen Lokals beehre ich mieh allen lieben Freunden und

Bekannten werten Gästen Vereinen und Korporationen ergebenst anzuzeigen
für das mir als langjähriger Inhaber von

üsten nur das Beste aus

Hochachtungsvoll und ergebenst
a ungtavRKnoblanuneh

Süggmilehs

Walhalla TheaterHeute sowle täglich
dassensationolle Oktober Programm

UVnbedingt durchsehlagender Erfolg
Jede Nummer ersten Ranges

Preise der Plätze wie bekannt Vorverkaufsstellon durch Plakate
kenntlich Mittwoch nachmittag 6 Uhr Kinemato
graphiseche KRindervorstellung mit belehrendem und unter
haltendem Programm Nur ein Eiutriftspreis Kinder auf allen
Plätzen 10 Pfg Erwachsene 20 Pfg
Sonntag vorm 11 Frühschoppen Frei Konzert
Sonntag nachm 4 Uhr Familien Extra Vorstellnng

Georg Süssmilch Direktor und BRigentümer

See W

Wintergarten in Oafeé
Täglich abends von 8 Uhr an

konzertiert
das Künstler FEnsemble Metropole Berlin

Freies Entree
W

Verein ohem 20 er in Halle a S
Vereinslokal Dresdener Bierhalle Kaulenberg Nr 1

Die nächſte Vereinsſitzung findet am 9 Oktober d Js abends
8s Ubr im Vereinslokal ſtatt Hauptgegenſtand Beſprechung über das
diesjährige Stiſftungsſeſt Hoffentlich erſcheinen die Kameraden in eben
ſolcher großen Anzahl als bei der letzten Generalverſammlung

Der Vorſtand

in der frequenten

Näheres Gr Brauhausstr 17 Druckerei Kontor

wo

Zur bevorstehenden lebhaften Geschäſtssaison

bieten sich

vorzügliche u billige
u Ausstellungs

helegenheiten
KReklame

Souauſe Lettungs Passe
m

Zur Aufführung
im Stadttheater in Halle aS
Sonnabend den 6 Zeegter 1906

nachmittag 31/2 Uhr

Minna von Barnhelm
oder

Das Soldatenglück
Ein Luſtſpiel

ifünf Aufzügen
von

Gotthold Bphrafm Lessing
Mit dem Bilde des Dichters

kl 89 80
Preis geh 25 in Leinenbd 50

Verlag von Otto Hendel
n Halle a S

Stadttheater Ialle a
Sonnabend den 6 Oktober 1906

22 Abonn V 2 V Umtauſchkart gültig
Zar und Zimmermann

Kom Oper in 3 Akten v Albert Lortzing
Perſonen

Peter Zar von Rußland
unter dem Namen Peter
Michaelow als Zimmer

geſell E HabichPeter Jwanoff ein junger
Ruſfſe Zimmergeſell A Landory

van Bett Bürgermeiſter
von Saardam A Aumann

Marie ſeine Nichte L Mothes
Admiral Lefort ruſſiſcher

Geſandter Th Raven
Lord Syndham engliſcher
Geſandter M BirkholzMarquis v Chateauneuf
franzöf Geſandter r Gruſelli

Witwe Brown l Wenzlawskk
Anfang 71/2 Uhr Ende nach 10 Uhr

Veues Theater
hrektiloo E U Manthnor
Sonnabend 6 Oktbr Anfang 88

In unseren Kreisen
Sonntag nachm 4 60 40 20

Sh erlock Holmes
Abds 85 Novität Zum erſten Male

Die Kieler Woche

Direktion Gustav Poller
Gaſtſpiel des Berliner
Thalia Ensembleg

Direktion
Hermann Schmelzer

Bis Irüb

um Pünſel
Schwank in 3 Akten von Kren
u Schönreld Muſik von
Paul Linke

Als Gäſte
Maria Porescll uns

Alfred Sehmasow
Hente Freitag den 5 Okt

Nichtrauchabend

Auswärtige Theater
Sonnabend den 6 Oktober 1906

er Stadtthegater Die von Hoch
ttelgeiig Neues Thbeater Pitt und
ox Altes Thbeater Die puiiwe Aipeiaes Schanuſpielbaus

Um die Zukunft Neues Operetten
Theater Central Theater Fatinitza

Magdeburg Stadttheater Der Biber
pelz

Verein ehem Preuß Garde

Halle a Salle a/SSonnabend den 6 d M abds S /2 Uhr
Monatsverſammlung

im Gold Schiffchen Gr Ulrichſtr
TagesordnungNeuguſnahmen Beteiligung an der

gegen bei Jena 14 Okt
Ausgabe d Jahrbücher Verſchiedenes

u lreiches Erſcheinen exſum abrreiwe Der Vor r
Turnverein Guts Mnlths

Mittwoch u Sonnabend
Abends 10 Uhr
Turnübung

f Mitglieder u Jungen
urner in der Turnballe
er ſtädt Volksſchule in

der Liebenauerſtraſe
Aymeldungen werden im Vereins

lokal Raſtbhütte Wörmlitzerſtra
ſowle im Turnranme entgegen ges
nommen Der Vorſtand

all
hat
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